



**Oscar Eduardo Guillén Sánchez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Guión trabajo final podcast**

**Antropología médica I**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1°**

**“B”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 6 de enero del 2023.

## Antropología medica

El análisis de la sociedad, el comportamiento que estos llevan, la diversidad de culturas que van trascendiendo hasta la evolución del hombre todo esto es lo que nos va a proporcionar la antropología social y de esta derivara la antropología medica la cual fue fundada por enfermeras de Nursing Studies que implementaron los estudios antropológicos relacionados al trinomio salud-enfermedad-atención porque según pedro Laín el sujeto sano puede enfermar, el enfermo sanar o morir. La principal fuente de información de la antropología es la etnografía ya que esta proporcionara información de como ver a la sociedad tenemos que comprender al hombre y para esto necesitaremos una visión holística, según Edgar Morín es necesario comprender al hombre como un ser biocultural para que el medico joven tenga un enfoque biopsicocultural ya que esto proporcionara tener una visión integral de los problemas de salud y que las nuevas generaciones de médicos se preparen para resolver los problemas socioculturales según Beldarrain. la antropología está ligada a la apreciación y análisis como valores, costumbres, normas, estilos de vida, organización social, religiones y cultura, estos últimos 2 puntos han sido una dificultad para conocer el origen de la vida ya que la evoluciones no es un suceso observado si no deducido como un ejemplo de ello nuestro antepasado más reciente el australopitecos aféresis Lucy, de estas salen diversas teorías como el creacionismo, el darwinismo y el neodarwinismo llegando a una hominización los cuales fueron cambios evolutivos del hombre y la humanización que fueron procesos evolutivos en el cambio del lenguaje y la cultural.

Hablando un poco de la relación que tiene las enfermedades con la cultura se puede relacionar una eficacia simbólica conllevando 2 tipos de magia las cuales seria la magia imitativa y la magia contaminante, según frazer la magia tiene logros a partir de fórmulas y actos considerando intrínsecamente afectivos |creando el complejo shamanistico creando un modelo medico tradicional en México criticado por el modelo científico. La medicina tradicional ha cambiado para poder generar un sistema mixto entre la medicina académica, tradicional y la domestica ya que en

México la población no tiene los recursos suficientes o carecen de atención médica teniendo al alcance solo las plantas medicinales recomendadas por curanderos yerberos parteras sobadoras y hechiceros que serían los especialistas del modelo tradicional para poder tratar algunos síndromes filiales de los cuales los más frecuentes son el mal de ojo, empacho, espanto entre otros. según Álvarez el proceso salud-enfermedad será diferente en cada lugar donde se viva. Los médicos jóvenes tendrán que tener los conocimientos de la antropología médica para poder dar una atención de calidad, para poder lograr esto se deberá tener una relación médico-paciente.

## Bibliografía

- Medicina, A., & Laín, P. (2008). Palabras clave. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, 2, 190–205.
- Querts Méndez, C., Orozco Hechavarría, O., Rivera, M., Beltrán, J., & Caballero Herrera, M. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional medico paciente.
- Salcedo Gómez, M., & Platas-Neri, D. A. (2020). Breve introducción a la antropología cognitiva. *Inventio*, 16(39).
- Pardo, A. El origen de la vida y la evolución de las especies: ciencia e interpretación. *Scripta Theologica*, 1 (2),551,572
- Barahona,A, Alaya,F.(2 de octubre 2022). Origen y evolución del ser humano.¿Cómo ves? Revista de divulgación de la ciencia. UNAM
- Alonso, L.(Mayo/junio 2013). Sociedades primates obteniendo de the evolution of primates societies, dirigido por Jhon C. Mitani, Josep Call, Peter M. Kappeler, Ray. The university of chicago press, Chicago.
- Serrano, S.(01 de 10 de 2003). Proceso de hominización y lenguaje. Obtenido de Métope.
- Topeto Lara, Hilario(2008).Hominización, cultura. *Contribuciones desde coatepect*,(15),127-155.
- Cernadas, C.C. (2006). El poder de los símbolos, *Magia Enfermedad y Ado Médico*, Rex. Hosp. B, Aires (pag 87-93)
- Menéndez. E.L (Octubre de 1998). Modelo medico hegemónico: Reproducción técnica y cultural, obtenido de *Natura Medicatriz* n°5, Pag 17-22
- Silva D.A (julio-agosto-2017) medicina tradicional boletín conomed.OPS- obtenido de órgano difuso del centro colaborador en materia y seguridad
- Elias, P.R. (29 de febrero de 2012). *Acta med. Per*, 29 (21 2012 PR,62-63)
- Flores, A. U (2015) Síndromes de filiación cultural atendidas por medios naturales tradicionales, *Revista de Salud Publica*, 17 (2) 277-288. Universidad autónoma del estado de México facultad de medicina antropológica médica (1-44)
- Bardo, A, Días), A, Garrón P) C. Fernández Camacho A, Goncalves. E. Rodriguez , S. Camino, S. (febrero de 2005). Aspectos históricos antropológicos de la relación medico-paciente.

